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Aos primeiro de novembro dois mil e dezenove, na Sala das Sessões da Câmara Municipal de 

Capanema, situada na Rua Djalma Dutra, número cento e um, Centro, às nove horas, horário 

regimental, realizou-se a trigésima quinta Sessão Ordinária do Sexto Período Legislativo da Décima 

Oitava Legislatura, sob a presidência do Exmo. Senhor Vereador Pedro Paulo Leão da Silva. O Sr. 

Vereador Rubens Ancelmo assume a presidência. O Exmo. Senhor Presidente em exercício saúda as 

pessoas presentes. Em seguida, convoca o Senhor Vereador Hélio Rosário, 1° secretário da Casa, para 

fazer a chamada nominal dos Senhores Vereadores: Antônio Manoel do Nascimento, Edson Luís 

Maciel da Silva, Eliane de Matos Leal, Francisco de Oliveira e Silva, Gerson da Silva Serra, Hélio 

Rosário de Carvalho, Jetro Lima dos Santos (falta justificada), Katiuscia Batista de Souza, Luiz Gomes 

de Oliveira, Manoel Ximenes Araújo, Messias Araújo da Silva, Paulo Alexandre Paradela Hermes 

(falta justificada), Pedro Afonso K. Ribeiro Lopes, Pedro Paulo Leão da Silva e Rubens Oliveira 

Ancelmo (falta justificada). Havendo quórum, declara, em nome de Deus, aberta a presente Sessão 

Ordinária. Convoca o Sr. Vereador Antônio Manoel para fazer a leitura da bíblia sagrada. Adiante, 

coloca a ata da sessão ordinária do dia 25 de outubro e a mesma fica regimentalmente aprovada. Em 

seguida, o Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho faz a leitura do expediente encaminhado à Mesa 

Diretora, e o mesmo fez na ordem a seguir: PEQUENO EXPEDIENTE: OFÍCIOS EXPEDIDOS 

DO GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE CAPANEMA, EM RESPOSTA AOS 

OFÍCIOS Nº 452, 472 e 500/19, QUE ENCAMINHARAM CÓPIAS DOS REQUERIMENTOS 

DOS SRS. VEREADORES: OFÍCIO Nº 1951/2019 – EM RESPOSTA AO REQUERIMENTO Nº 

008/19 – GABINETE DO VEREADOR LUIZ GOMES, solicitando serviços de revitalização 

(empiçarramento, iluminação e etc) no ramal da Piçarreira, localizado entre a Comunidade do Menino 

Jesus e Tauari, informar que o pleito será priorizado. OFÍCIO Nº 1952/2019 – EM RESPOSTA AO 

REQUERIMENTO Nº 012/19 – GABINETE DO VEREADOR PAULO HERMES, solicitando a 

recuperação dos aparelhos da Academia pública da Avenida Barão de Capanema, centro da Cidade, 

informar que o pleito será analisado. OFÍCIO Nº 1953/2019 – EM RESPOSTA AO 

REQUERIMENTO Nº 011/19 – GABINETE DO VEREADOR RUBENS ANCELMO, solicitando a 

revitalização da Passagem Chico Mendes, no Bairro do CAIC, com serviços de limpeza, terraplenagem, 
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meio fio e tubulação, onde se fizer necessário, informar que o pleito será priorizado. OFÍCIO Nº 

1954/2019 – EM RESPOSTA AO REQUERIMENTO Nº 010/19 – GABINETE DO VEREADOR 

FRANCISCO DE OLIVEIRA (CHICO ADALGÍSIO), solicitando ampliação da Rede de água captada 

do Rio Caeté, para o bairro Cristo Redentor, que fica localizado atrás da Subestação da Celpa, informar 

que será priorizado. OFÍCIO Nº 1955/2019 – EM RESPOSTA AO REQUERIMENTO Nº 015/19 – 

GABINETE DO VEREADOR MANOEL XIMENES, solicitando o recapeamento asfáltico da 

Travessa da Lagoa, localizada no Bairro da Igrejinha, informar que já está sendo programado para ser 

executado. OFÍCIO Nº 1956/2019 – EM RESPOSTA AO REQUERIMENTO Nº 017/19 – 

GABINETE DO VEREADOR MANOEL XIMENES, solicitando a pavimentação asfáltica ou de 

cimento, com meio fio e sarjetas na Travessa Jorge Duarte, bairro São Cristóvão, informar que o pleito 

será priorizado. OFÍCIO Nº 1957/2019 – EM RESPOSTA A INDICAÇÃO Nº 001/19 – GABINETE 

DO VEREADOR MESSIAS ARAÚJO, solicitando a denominação da futura Concha Acústica, que 

será construída no Bairro de Nazaré, em homenagem ao Frei Francisco Guiseppe Donesana, informar 

que o pleito será atendido. OFÍCIO Nº 1972/2019 – PREFEITURA MUNICIPAL DE 

CAPANEMA – GABINETE DO PREFEITO – Encaminhando o Projeto de Lei nº 015/2019 – que 

“ESTIMA ARECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE CAPANEMA, ESTADO DO 

PARÁ, PARA VIGORAR NO EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2020”, valor de R$ 171.374.171,68 

(cento e setenta e um milhões, trezentos e setenta e quatro mil e setenta e um reais e sessenta e oito 

centavos). OFÍCIO Nº 867/2019 – SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – Convidando 

o Presidente desta Casa de Lei e demais Vereadores, para o encerramento de Formação do Curso de 

Capacitação de Primeiros Socorros, para Servidores Públicos da Rede Municipal de Ensino, promovido 

pela Prefeitura Municipal de Capanema, através da Secretaria Municipal de Educação, em parceria com 

o 19º Comando do GBM, que acontecerá no auditório da SEMED, dia 12 de novembro de 2019, às 17 

horas. OFÍCIO Nº 048/2019 – ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL E MÉDIO 

PROFESSOR CESAR PINHEIRO – Solicitando agendamento de um dia para realização de uma 

visita dos alunos do 3º ano do Ensino Médio da mencionada Escola, do Distrito de Mirasselvas, para 

demonstrar aos alunos como se dá o funcionamento de uma Sessão plenária, a organização da Câmara, 
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a função do Vereador. (OBS.: A VISITA DOS REFERIDOS ALUNOS ESTÁ AGENDADA PARA 

A SESSÃO DESTA SEXTA-FEIRA, 01 DE NOVEMBRO DE 2019). OFÍCIO Nº 052/2019 – 

ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL E MÉDIO PROFESSOR CESAR 

PINHEIRO – Em virtude da realização da XVIII Olimpíadas Interdisciplinares da mencionada Escola, 

que acontecerá nos dias 28, 29 e 30 de novembro de 2019, com o tema “A valorização da mulher no 

século XXI”, (programação em anexo), solicitamos que Vossa Excelência realize o papel de mediador 

junto aos demais Vereadores no sentido de contribuírem financeiramente para a realização de tal 

evento. OFÍCIO CIRCULAR Nº 001/2019 – TERÇO DOS HOMENS – CAPANEMA-/PA - 

Solicitando aos Vereadores deste Poder Legislativo patrocínio para ajudar a custear a vinda do Diácono 

Pedro Henrique, da Capital Belém, para uma grande noite de louvor a Deus. 

REQUERIMENTOS/PROJETOS: PROCESSO Nº 011/2019 – PROJETO DE LEI Nº E-

015/2019 – que “ESTIMA ARECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE CAPANEMA, 

ESTADO DO PARÁ, PARA VIGORAR NO EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2020”. 

REQUERIMENTO Nº 025/2019 – DA EXMA. SRA. VEREADORA ELIANE DE MATOS 

LEAL – para que seja encaminhado atencioso Ofício ao Excelentíssimo Senhor FRANCISCO 

FERREIRA FREITAS NETO, Prefeito Municipal de Capanema, que através da Secretaria Municipal 

de Obras fazer levantamento e adaptação dos Prédios Públicos Municipais, próprios ou alugados, que 

não sejam dotados de rampas de acesso, portas largas, banheiros adaptados e outros equipamentos 

compatíveis com os critérios básicos de acessibilidade, segundo a ABNT, para pessoas com 

deficiências ou mobilidade reduzida, usuários de cadeiras de rodas ou outro tipo de auxílio para 

locomoção. REQUERIMENTO Nº 026/2019 – DA EXMA. SRA. VEREADORA ELIANE DE 

MATOS LEAL – para que seja encaminhado atencioso Ofício ao Excelentíssimo Senhor 

FRANCISCO FERREIRA FREITAS NETO, Prefeito Municipal de Capanema, que através da 

Secretaria Municipal Segurança e do Departamento de Transito intensifiquem a fiscalização das vagas 

destinadas aos deficientes físicos, bem como aos idosos no nosso Município, visto as demasiadas 

reclamações dos transeuntes, nestas qualidades, que alegam o desrespeito do uso dessas vagas por 

pessoas não necessitadas. REQUERIMENTO Nº 007/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR 
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ANTONIO MANOEL DO NASCIMENTO – para que seja enviado atencioso expediente ao Exmo. 

Prefeito Municipal de Capanema, FRANCISCO FERREIRA FREITAS NETO, no sentido de o mesmo 

autorizar a Secretaria competente, a construção de uma Praça na Localidade de Califórnia, com 

quadra de esportes, espaço de recreação, etc. REQUERIMENTO Nº 008/2019 – DO EXMO. SR. 

VEREADOR ANTONIO MANOEL DO NASCIMENTO – para que seja enviado atencioso 

expediente ao Exmo. Prefeito Municipal de Capanema, FRANCISCO FERREIRA FREITAS NETO, 

no sentido de o mesmo autorizar a Secretaria competente, a realizar limpeza periódica da Caixa d’água 

que abastece a Localidade de Califórnia. REQUERIMENTO Nº 009/2019 – DO EXMO. SR. 

VEREADOR LUIZ GOMES DE OLIVEIRA – para que seja enviado atencioso expediente ao 

Exmo. Prefeito Municipal de Capanema, FRANCISCO FERREIRA FREITAS NETO, no sentido do 

mesmo autorizar a Secretaria competente realizar a substituição da Caixa D’água atual, por uma com 

maior capacidade de volume, bem como a adequação das tubulações que formam o microssistema de 

abastecimento de água da Localidade de Cacos II, inaugurado pelo Gestor Jorge Netto da Costa, no 

mês de junho de 2003. A seguir, o Exmo. Senhor Presidente encaminha para a comissão de Finanças e 

Orçamento o PROCESSO Nº 011/2019 – PROJETO DE LEI Nº E-015/2019 – que “ESTIMA 

ARECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE CAPANEMA, ESTADO DO PARÁ, PARA 

VIGORAR NO EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2020”. Pronunciamentos no pequeno expediente: 

O Sr. Vereador Gerson Serra cumprimenta as pessoas presentes e comenta que quer nesse momento 

agradecer ao secretário de obras pelo atendimento em fazer a parte elétrica da comunidade boa 

esperança. Cita que como é de praxe esse Vereador não se cala para as coisas erradas no governo, cita 

que a secretária de esporte vem fazendo tolice na cidade e fala que a vida pessoal dela não interessa em 

nada e que resolva a pendência com o Sr. Daniel do Dafisom. Diz que o secretário de planejamento 

antes de falar mal dos outros que ele resolva os problemas que ele está criando. O Sr. Vereador Antonio 

Manoel cumprimenta as pessoas presentes e agradece a secretária de saúde pelo atendimento de um 

pedido dele em que ultrassom serão feitas no posto de Mirasselvas e Tauari. O Sr. Vereador Luiz 

Gomes cumprimenta as pessoas presentes e diz que a vinda dele à tribuna é somente para agradecer 

uma comenda Hugo Travasso que recebeu em uma festa que é realizada todo ano em Belém. A Sr.ª 
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Vereadora Katiuscia Batista cumprimenta as pessoas presentes e cita que nessa semana teve o dia do 

servidor público e que não há o que comemorar. Diz que traz aqui algumas coisas que não beneficiaram 

o servidor público como por exemplo o pedido de reajuste de contribuição previdenciária em 16%, 

retirada da gratificação de nível superior, lei que retirou o direito de o casal de servidores efetivos 

receber salário família e somente um receber. Cita que suspendeu o pagamento do salário família dos 

servidores. Comenta que essa gestão só tirou direitos do servidor público e não estão sendo valorizados. 

O Exmo. Senhor presidente passa a presidência ao Sr. Vereador Hélio Rosário, pois precisará ir a uma 

reunião para tratar sobre uma audiência pública. Tece comentários a respeito do hospital regional. 

Defesa dos Requerimentos: A Sr.ª Vereadora Eliane Leal defende o seu requerimento de n° 

025/2019. Os Senhores Vereadores Francisco de Oliveira, Antonio Manoel e Manoel Ximenes 

comentam a respeito. O exmo. Senhor Presidente em exercício pede que sejam breves para assim 

respeitarem o regimento interno. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista pede que o regimento interno seja 

respeitado então todas as vezes e não somente hoje. Votação de forma nominal: Antônio Manoel do 

Nascimento – sim; Edson Luís Maciel da Silva – sim; Francisco de Oliveira e Silva – sim;  Gerson da 

Silva Serra – sim; Katiuscia Batista de Souza – sim; Luiz Gomes de Oliveira – sim; Manoel Ximenes 

Araújo – sim;  Messias Araújo da Silva – sim; Pedro Afonso K. Ribeiro Lopes – sim. Ficando o mesmo 

regimentalmente aprovado. A Sr.ª Vereadora Eliane Leal defende o seu requerimento de n° 

026/2019. O Sr. Vereador Hélio Rosário comenta sobre o sinal que queimou na esquina da Barão de 

Capanema com Cezar Pinheiro e que a primeira atitude tomada foi colocar uns cavaletes para que 

ninguém passasse no cruzamento e passados alguns dias, no dia 01 de novembro um dia movimentado, 

liberaram o trânsito e não colocaram um agente de trânsito para organizar essa situação. Votação de 

forma nominal: Antônio Manoel do Nascimento – sim; Edson Luís Maciel da Silva – sim; Francisco 

de Oliveira e Silva – sim;  Gerson da Silva Serra – sim; Katiuscia Batista de Souza – sim; Luiz Gomes 

de Oliveira – sim; Manoel Ximenes Araújo – sim;  Messias Araújo da Silva – sim; Pedro Afonso K. 

Ribeiro Lopes – sim. Ficando o mesmo regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Gerson Serra 

comenta que o Daniel do Demutran falou que estão trocando os semáforos. O Sr. Vereador Luiz Gomes 

questiona como irá ficar o interior, que lá precisa de fiscalização também, que tem deficientes. O Sr. 
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Vereador Antonio Manoel defende o seu requerimento de n° 007/2019. Votação de forma nominal 

dos Senhores Vereadores presentes no plenário: Edson Luís Maciel da Silva – sim; Eliane de Matos 

Leal – sim; Gerson da Silva Serra – sim; Luiz Gomes de Oliveira – sim; Manoel Ximenes Araújo – 

sim; Messias Araújo da Silva – sim e Pedro Afonso K. Ribeiro Lopes – sim. ficando regimentalmente 

aprovado. O Sr. Vereador Antonio Manoel defende o seu requerimento de n° 008/2019. Colocado 

em votação, ficando regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Pedro Afonso faz a leitura do 

requerimento de n° 009/2019 do Sr. Vereador Luiz Gomes. Colocado em votação, ficando 

regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Pedro Afonso, 2° secretário da Casa, ler na íntegra o 

convite do IBGE sobre uma reunião que ocorrerá no dia 07 de novembro para tratar do planejamento 

do censo 2020. Intervalo Regimental. GRANDE EXPEDIENTE: Retorno da sessão. O 2° secretário 

da Casa ler na íntegra o ofício 003/2019/PARÓQUIADECASTANHAL. O Exmo. Senhor Presidente 

em exercício convoca o Senhor Vereador Pedro Afonso, 2° secretário da Casa, para fazer a chamada 

nominal dos Senhores Vereadores: Antônio Manoel do Nascimento, Edson Luís Maciel da Silva, 

Eliane de Matos Leal, Francisco de Oliveira e Silva, Gerson da Silva Serra, Hélio Rosário de Carvalho, 

Jetro Lima dos Santos (falta justificada), Katiuscia Batista de Souza, Luiz Gomes de Oliveira, Manoel 

Ximenes Araújo, Messias Araújo da Silva, Paulo Alexandre Paradela Hermes (falta justificada), Pedro 

Afonso K. Ribeiro Lopes, Pedro Paulo Leão da Silva e Rubens Oliveira Ancelmo (falta justificada). 

Pronunciamentos no grande expediente: Os Senhores Vereadores Luiz Gomes e Messias Araújo 

retiram as suas inscrições. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista cumprimenta as pessoas presentes. 

Comenta que nós passamos o dia do servidor público em que nunca viu o servidor público ser tão 

destratado. Cita como por exemplo a lei que retira os 30% de gratificação de nível superior, cita também 

a lei que havendo o casal sendo servidores efetivos somente um receber o salário família e que agora 

não está pagando para nenhum servidor público em que usa um artigo da lei que já foi revogada como 

justificativa. Fala que não há nada a comemorar já que o servidor público municipal está sendo 

massacrado. Diz que os novos concursados estão sendo massacrados, mandando para o interior e dando 

poucas horas, enquanto a filha da Socorro Resueno tem 200 horas e ainda ganha gratificação por 

educação especial e o salário vai lá pra cima. Um aparte da Senhora Vereadora Eliane Leal a qual  






